
開催日時：

開催場所：大宮法科大学院大学　OLSホール

講　演： 「心電図判読のエッセンス」
　　　　　　　　　　　獨協医科大学越谷病院　循環器内科

総合評点
3.3

(4件尺度)

アンケー
ト意見あ
り（枚）
63

評価記入---4.とても適切　3.適切　2.やや不適切　1.全く不適切　

1 とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

78 82 1 0 1 3.5

　　　　　② 開催時間について

2 よく理解できた 理解できた
やや理解で
きなかった

全く理解で
きなかった

無回答 平均

67 83 10 1 1 3.3

3 とても適切 適切 やや不適切 全く不適切 無回答 平均

52 91 18 0 1 3.2

研修者数

162

アンケート回収率

97%

アンケート提出数

　　　　　　　　　　　　　　講　師　虎溪　則孝　先生

3. 講演資料について

第5回スキルアップ研修会参加者アンケート集計結果

2012年9月12日(水）19：00～21：00

1. 講演テーマについて

2.講演内容について

167

41% 

51% 

6% 

1% 1% 

よく理解できた 

理解できた 

やや理解できなかった 

全く理解できなかった 

無回答 

48% 

51% 

0% 0% 1% 

とても適切 

適切 

やや不適切 

全く不適切 

無回答 



4 とても満足 満足 やや不満足 全く不満足 無回答 平均

58 92 10 0 2 3.3

5 大いに役立つ 役立つ
やや役立た

ない
全く役立た

ない
無回答 平均

57 98 5 0 2 3.43

アンケート意見（63枚）
２．講演内容について

不整脈についてよくわかったが心電図は難しかった 2

３．講演資料について
もっと臨床の資料をいれてほしい 1
もう少しスライド内容を入れて欲しい 1
スライドと資料がちがっていた 6
スライドの前後移動が多く見にくかった 2
スライドの位置をもう少し揃えて欲しかった 1
カラーにしてほしい 1
症例（PVC)の所が違うのに訂正されなかった 1

４．本研修会の印象について

4. 本研修会の印象について

5.本研修会で学び今後の業務に役立つか

1
話が早くて詰め込み過ぎなので2、3日に分けて時間をかけて説明して
ほしい

32% 

56% 

11% 

0% 1% 

とても適切 

適切 

やや不適切 

全く不適切 

無回答 

36% 

57% 

6% 

0% 1% 

とても満足 

満足 

やや不満足 

全く不満足 

無回答 

35% 

61% 

3% 0% 1% 

大いに役立つ 

役立つ 

やや役立たない 

全く役立たない 

無回答 



心電図の見分け方をもう少し聞きたかった 1
基本すぎる 1
分かりにくかった 1
少し難しかった 1

５．本研修会で学び今後の業務に役立つか
病棟の症例をよく経験する為、役立った 1

1
理解不足のためやや役立たない 1
基本すぎてやや役立たない 1

６.今後取り上げてほしいテーマについて
脳血管障害 1
心不全 1
肺炎 1
肝疾患、腎疾患 1
呼吸器疾患 1
輸液関係 3
高血圧症 1
利尿薬 1
救命医療 1
救急医療 2
褥創 1
カテーテル治療やPMIについて 2
循環器疾患の薬物治療 1
鎮静剤 1
心臓疾患の治療薬剤の見極め方 1
心電図に対する薬の使い分け 2

1
非定型抗精神病薬の使い分け 1
薬の相互作用、サプリメント、OTC 1
12誘導心電図の解説 3
症例＋心電図をシリーズ化してほしい 1
エコーの見方 1
レントゲンの見方、CT、MR、培養結果の読み方 5
XP、CT、読影 2
心音と聴診器について 1
薬剤師が聴診すべき心音について 1

3
臨床論文の評価 1
今回と同じテーマ 1
今回のテーマでワンランク上の内容 1

７．本研修会で気づいたこと・質問・希望
QT延長、torsade de pointsの話も聞きたかった 1
症例と心電図を平行して見れて、とても分かりやすかった 1

1
1

とても分かりやすかったので、また講演を聞きたい 3
大変分かりやすかった 7

1
病薬研修会のようにサテライト会場を設けてほしい 2
両隣の間隔がせまかったのでパレスホテルかソニックでやってほしい 1

一回一時間程度で2、3回に分けて講演してほしい 1
メーカーさんの話が長い 4
製品紹介は新規薬品の紹介をしてもらいたい 1

1

1
仕事と距離の都合で15分遅れてしまったら、後部の座席が閉鎖されて
いた。この会場での勉強会でこんなことになっているのは初めてだっ
た。次回からは解放していただきたい

開始時間をもう少し遅らせてほしい

理解できた人は役立つと思う

基礎知識をつけることができた

不整脈の症例と治療方針、治療薬の選択方法

1

2

薬剤師も心電図を読めないとダメだと思った

心電図を理解して薬剤師の介入に役立てるには勉強しないとだめだと
思った

フィジカルアセスメント

心電図、不整脈等についてよく分からなかったが今回の講義を聞いて
整理できた
今までの心電図の勉強会の中で一番分かりやすかった



1
仕事と距離の都合で15分遅れてしまったら、後部の座席が閉鎖されて
いた。この会場での勉強会でこんなことになっているのは初めてだっ
た。次回からは解放していただきたい




